



FRIEDENSTAG AM 25.10.2023

**ROBERT·GERWIG**  
GYMNASIUM  
ANKOMMEN · MITKOMMEN · WEITERKOMMEN



Liebe Eltern,

**am 25. Oktober 2023 findet am Robert-Gerwig-Gymnasium erstmalig ein Friedenstag statt. Der Friedenstag ist ein kostenloses Angebot des Forum Ziviler Friedensdienst e. V. (forumZFD) für Schulen. Alle organisatorischen Informationen erhalten Sie rechtzeitig von uns.**

### **Was ist der Friedenstag?**

Der Friedenstag kombiniert Sport, Workshops und gesellschaftliches Engagement für Friedensprojekte in Konfliktregionen. Eines der zentralen Elemente ist der Friedenslauf. Der Friedenslauf ist ein Sponsoringlauf, das heißt: **Im Vorfeld suchen sich die Schüler\*innen Personen, die für jede gelaufene Runde einen bestimmten Betrag für die Friedensarbeit des forumZFD spenden.**

Zudem bietet das forumZFD am Friedenstag friedenspädagogische Workshops für alle Teilnehmer\*innen an. Die Workshops fördern die Konfliktfähigkeit der Schüler\*innen, ermutigen sie zum Perspektivwechsel und helfen ihnen, Ideen für ein friedliches Miteinander im (Schul-)Alltag zu entwickeln.

Die Workshops finden im Schulgebäude statt, der Friedenslauf startet im Wald oberhalb des Sportplatzes.

### **Wofür sammeln die Schüler\*innen Spenden?**

Nach der Eskalation des Krieges in der Ukraine hat das forumZFD seine Arbeit an die neue Situation angepasst. Rasche Nothilfe stand zunächst im Vordergrund: So hat die Organisation mit Partnern vor Ort Keller zu Schutzbunkern umfunktioniert, Lebensmittel und Medikamente verteilt sowie psychologische Hilfe organisiert. Ein Beispiel: Durch Kunsttherapie können Kinder, die aus anderen Landesteilen in die Region Charkiw fliehen mussten, mit ihren Erlebnissen besser umgehen. Mittlerweile leistet das forumZFD in der Ukraine auch wieder Friedensarbeit im eigentlichen Sinne: In einer Gesellschaft, in der es durch den Krieg große Spannungen gibt, schaffen sie Räume für Dialog und Austausch – zum Beispiel zwischen Menschen aus Odessa und denen, die aus den östlichen Teilen des Landes dorthin geflohen sind.

Der Krieg in der Ukraine zeigt zugleich, wie wichtig kontinuierliche Friedensarbeit auch in anderen Krisenregionen ist. Zum Beispiel im Nahen Osten, der in diesem Jahr ebenfalls im Fokus des Friedenslaufs steht. Weitere Informationen unter: [www.forumZFD.de/friedenstage/spenden](http://www.forumZFD.de/friedenstage/spenden)

Einige Wochen vor der Veranstaltung werden wir auch die Sponsorenkarten verteilen, damit die Schülerinnen und Schüler genügend Zeit haben, sich Sponsoren zu suchen.

Bei Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung und herzliche Grüße vom Orgateam

Birgit Lehmann, Hans-Michael Uhl, Simon Stocker und Sabine Glöckler